

## LA PRENSA FRANCESA RINDE HOMENAJE A DON MANUEL MARIA DE PERALTA

página 5

### El día de la Virgencita de los Angeles



Señora doña Maria de los Angeles Tinoco de Flores

Como un homenaje a las que llevan su nombre



Señorita Maria de los Angeles Aguilar



Señora doña Angela Castro de Salazar



Señora doña Angela Esquivel de Guir

Es este un día tan "sonado" como dicen nuestras simpáticas chicas, que resultaría de muy mal tono pasarlo desapercibido:

la virgencita de los ángeles patrona y protectora de la república, ha llevado tanto consuelo a nuestros hogares, los ha inundado de tanta dicha en ocasiones de verdadera prueba, que para el hogar costarricense el mayor holocausto que puede ofrecerle, es darle ese nombre a sus hijas. Por lo demás es un nombre tan dulce, tan suave que siempre da la impresión de ser muy delicada y buena su poseedora. Como un homenaje a la virgencita y a las damas y señoritas que ostentan su nombre, adornamos hoy nuestra página gráfica con el fotograbado de algunas de ellas.



Señorita Angela Beeche Luján

CRONICAS VIVIDAS

LA VIDA Y SUS COMPENSACIONES

Por JAVIER SANTACOLOMA

Un hogar miserable. Un hijo degenerado. Parecería que la miseria tiene una influencia directa sobre las nuevas vidas que aparecen.

El muchacho matrocheo creció. Fue hombre, a pesar de su degeneración. Como tema adormecimiento en sus extremidades, las tenía contraídas. Un día, como se le movía corrientemente. La madre continuaba la lucha contra la miseria. Los años le llenaron el pelo de canas, pero no por eso dejó de trabajar. La caligación existía. Era necesario no morir de hambre. La vida se hizo dura para los desheredados de la fortuna. Luchan, luchan y nunca tienen la oportunidad de poder descansar. El trabajo se termina con la muerte. Se descaza solamente en la sepultura. Al iniciarse la vida, en que la fuerza de la juventud debe aprovecharse se adquieren compromisos, con los hijos. — Después la brega diaria se aumenta con los estorbos y la obligación. Más adelante que los hijos crecen y podrían ayudar en algo, se casan también, o son parásitos, o son inservibles.

Nuestro protagonista, a pesar de sus fatigas que sus padres le habían dejado de recuerdo, luchaba fácilmente y le ayudaba a su mamá.

Se encontraría muy fácil decir: colocarlo en una ceguina con un cajoncito y las gentes al pensar, al ver tanta miseria se lo llenaban paulatinamente.

Y con que ropa podía soportar el frío. Y en qué forma podía llamar la atención, para que se acordaran de que existía?

La madre siempre previsora y deseosa de ayuda, comió con los vecinos lo que debía de hacer. Fueron muchos los consejos, muchos. Cuando se trata de recibir instrucciones solamente, se

brán las personas que quieren aconsejarse.

Hábelase con la dueña, de ese gran almacén de la esquina, ella lo explotará como usted lo desea y las entradas serán crecidas.

En efecto el hambre se ahuyentó, vivieron tiempos mejores.

La cariñosa y magnánima señora le compró trajes muchos trajes. Un buen instrumento que se oyer a dos cuerdas a la redonda y a su vez un timbre que tiene lo co al vecindario. Qué caritativa; debe ser la presidenta de la Sociedad de San Vicente de Paúl. — Cómo protege a los inválidos. Es admirable que todavía se vean ejemplares de matronas tan buenas. Mientras esta clase de señoras exista no habrá quien se queje de hambre.

Después se advinó el origen de su carino desmedido para los pobres.

El almacén no prosperaba, le faltaba anuncio, quería a todo trance que todos se dieran cuenta al pasar, por la chimenea del impedido, que ahí estaba su almacén. Ya sus ventas han aumentado. — La gente es detallista. Si la dueña es tan magnánima que protege a los desvalidos, vale la pena contarle.

De boca en boca corrió el rumor del atusamiento de dueña generosa y sus entradas se multiplicaron.

El pobre tullido continúa en sus oraciones dándole gracias a Dios por su protectora. Mientras exista en Angeles en la tierra nadie se muere de hambre. — La pobre madre también creía en el gran corazón de su benefactora.

Pero nosotros que sabemos la realidad. Horror, comprendemos que si esas son las obejas cuales serán los lobos.

Cuántos en la vida hacen asados de su dulzura y son más margos que la miel. 20 de Agosto de 1930

EL POR QUE ESTA EL TEATRO MUNICIPAL DE ALAJUELA CERRADO

Un informe de dos ingenieros dice que el Teatro Municipal de Alajuela es inseguro y peligroso

Refiriéndose a una nota de Alajuela publicada en este Rotativo se nos envía el siguiente recorte sin comentarios, véase la explicación:

A fin de ver si era aconsejable reanudar con el actual contratista el convenio de arrendamiento del teatro municipal de Alajuela, la municipalidad de aquel cantón nombró una comisión integrada por los ingenieros don José Joaquín Fonseca, director general de obras públicas, y don Salvador González Ramírez, fin de que dieran un informe técnico sobre las condiciones en que se encuentra el edificio.

Dichos ingenieros dictaminaron de la siguiente manera:

En la parte superior de los muros y coincidiendo con los arcos de algunas puertas y ventanas hay fisuras que cortan la pared de paramento a paramento, dejando una sección de la misma designada del resto.

Esta condición se presenta más acentuada en la esquina exterior del edificio, en las frisas de la forma indicada se combinan con una de arriba hacia abajo y quiebra el engranaje de los muros sur y este. En ese lugar, en cambio, deberían estar solidamente amarradas.

Los daños apuntados, excepto el último no son de gravedad incorrectible, pero se observa uno que por sí solo, y con fundamentos técnicos, nos obliga a considerar el edificio como inseguro y peligroso: "ES UNA RAJADURA HORIZON TAL QUE REGORRE LOS CUATRO Muros", segregando su parte inferior (como de una cuarta parte de la altura) de la superior, de tal suerte que ésta solo esté su perpetua sobre la otra sin amarras de ninguna clase y sosteniéndose por su propio peso.

El equilibrio aparente no es estable y un temblor de alguna intensidad puede seguramente determinar su caída total o parcial.

Esto, como fácilmente se comprende, es grave y circunstancia suficiente para dictaminar en la forma que se ha hecho".

La municipalidad de Alajuela se reunió anoche para considerar lo que haya que hacer en vista del informe de los técnicos antes reproducido.

MAS BARATO QUE YO nadie EL GALLO DE ORO Camisas, Pijamas

OTRO CONCURSO INTERNACIONAL DE BELLEZA

GALVESTON, 2.— Hoy comenzó el décimo primero concurso internacional de belleza en que será electa "Mis Universo", elección que será hecha el martes. Se han presentado en el concurso treinta y siete señoritas americanas, así como representantes de México, Cuba, Turquía, Rusia, Francia, Austria y Portugal. En el concurso se de rigor usar trajes de sport.

DESEA usted una luz clara y fresca a la vez? Compre los bombillos EDISON MAZZA, donde EL ORIENTE, B. de Comercio y Central Avenida 9a.

DE NUEVO GRANDES DERRUMBES EN EL ATLANTICO

El tren de Limón no pasó de Siquirres y el de San José se detuvo en Turrialba. Son ocho los derrumbes entre Turrialba y Siquirres.— Sigue lloviendo torrencialmente

Una nueva interrupción ferroviaria con nuestro puerto del Atlántico. Esta mañana el redactor correspondiente de LA TRIBUNA en Limón y nuestro colaborador, nos informó que anoche ha llovido torrencialmente en aquel puerto y en todo el litoral y que los ríos estaban muy crecidos. Que se temía una interrupción ferroviaria.

Más tarde, a las once de la mañana, un nuevo despacho nos trajo la noticia que debido a los fuertes aguaceros de la noche anterior habían ocurrido en la línea grandes derrumbes y en consecuencia el tráfico había quedado interrumpido.

El tren de pasajeros de esta capital llegó hasta Turrialba

Debido a las interrupciones del tren de pasajeros de esta capital que se dirige a Limón y en el que partió gran número de pasajeros para el exterior, no pudo pasar de Turrialba. Fue de vuelta de allí con todo el pasajero por hacerse imposible el paso. Ese tren debe llegar a la capital a las cinco de la tarde. Se devolvió todo el correo también.

El tren de Limón no pasó de Siquirres

Por otra parte, el tren que salió de Limón hacia esta capital fue devuelto en Siquirres. Los derrumbes hicieron imposible que continuara la marcha.

Los derrumbes son entre Turrialba y Siquirres

Los derrumbes ocurridos son varios: entre Siquirres y Peralta. Precisamente en los mismos lugares de anteriores ocasiones. Desde hoy la compañía ha pro-

cedido con su equipo de trabajadores a reparar los daños que todavía no se han estimado. Según los despachos recibidos hasta después del medio día, si que lloviendo en Limón y en el litoral del Atlántico.

En Torito fué el primero

En Torito, antes de llegar a Peralta ocurrió el primer derrumbe. Es de consideración pero existe la ventaja de que aquí son torrenciales las lluvias como en otros lugares de la línea. Se está trabajando ya en limpiar la vía y la compañía ha enviado gran número de trabajadores.

Siete derrumbes más

Luego, siguen, entre Peralta y Siquirres siete derrumbes más. El de más cuidado es el de las Lomas. En Bonilla no ocurrieron desastres de consideración. Los otros derrumbes, felizmente, no son como del año pasado pero sí de gran trabajo para limpiarlos.

No se sabe cuanto tiempo estará interrumpido el tráfico

Minutos antes de cerrar la edición, hemos adquirido las siguientes informaciones de última hora:

La compañía no sabe cuanto durará interrumpido el tráfico. Posiblemente mañana no puedan pasar los trenes, pero tal vez, si el lunes, Si las lluvias cesan la línea podrá limpiarse pronto; de lo contrario no puede adelantarse ninguna noticia. En las Lomas sigue lloviendo, pero ya no con la intensidad de anoche. En Limón siguen las lluvias y los ríos están muy crecidos.

Páginas de Historia

Por G. Z. M. No. 41

La primera revolución

La revolución de La Liga con virtió a nuestro don BRAULIO en un fiero basilisco. Los Peralta resultaban los más ensañados entre persiguídos. Por artículo 10 de decreto de 31 de octubre de 1835, los responsables de bien responder con sus bienes a los gastos que el gobierno hubiera hecho en la guerra, y a los que hubieran de hacerse hasta que el orden y seguridad del estado fueran completamente restablecidos. Los jefes revolucionarios José Ángel Soto y Anselmo González eran conminados para que dentro de nueve días cumplieran religiosamente con la condición de entregar todas las armas de su mano y los depósitos del destino que ocupaban en las milicias del estado. Por el artículo 30, se disponía que cualquiera tentativa posterior contra el orden público sería irremisiblemente castigada con PENA DE LA VIDA, y cualquier insulto de una a otra persona con cincuenta pesos de multa o un año de obras públicas. Se apoyó DON BRAULIO en los batallones de cuatro compañías de cien hombres cada uno, con los ostensibles nombres de VENCEDOR y TERRIBLE, y formaba una brigada de artillería con el nombre de Legión de Carabineros, y un escuadrón que llamó DRAGONES DEFENSORES DE LA CONSTITUCION. EL LICENCIADO resultó hombre de "ramas bonas". Por decreto de 29 de noviembre de 1835 dispuso que debían salir del país por el término de diez años, Manuel Domingo (que después fue fusilado) y don José María de Fernando Vargas, Juan Pablo Castro y Juan

Baldana; por el término de ocho años, Joaquín Bruno Prieto, José León Fernández y Pedro Ruiz. Por cuatro años eran reclusos de "paraca, Elar, Penasco, José Salda, Juan José Lara (Ex-Jefe provisional) y Presb. Carmen Calvo, etc.

Entre los reos prófugos figuraban Joaquín Bernardo Calvo, Joaquín Iglesias, Francisco Peralta, Manuel Peralta, Presb. José Francisco Peralta, Presb. José Andrés Rivera, Presb. Manuel Gutiérrez y otros.

Con motivo de una pequeña inyección o tentativa revolucionaria arreglada en la Guanacaste por algunos expulsados por consecuencia de la revolución, DON BRAULIO emitió un decreto al Julio de 1837 en el cual declaraba que "en atención a" Manuel Quijano, Pedro Atellán, y Manuel Dengo a la cabeza de una partida de bandidos se habían introducidos al estado", se ponía fuera de la protección de las leyes a dichos individuos, por haber invadido con armas a sus compañeros. El artículo 10. del decreto añadió dice textualmente que "en consecuencia cualquier persona puede quitarles la vida sin responsabilidad; y ejecutándolo con alguno de sus miembros, si fuere de sus mismos cómplices, queda indultado de la pena que por su culpabilidad merecer".

El artículo 30. premitaba con cincuenta pesos al denunciante; y si el denunciante fuese de los mismos cómplices, quedaba además libre de la pena que mereciera. Tal era las respetables órdenes del Licenciado, digno émulo del otro licenciado Estrada Cabrera.

Inscripción para juegos de eliminatoria en disputa para la copa del A B C

La directiva de la Liga Nacional de Base-Ball, en sesión ordinaria, verificada el martes próximo pasado, acordó abrir por este medio, la inscripción para los clubs que deseen participar en los juegos de eliminatoria, a fin de disputarse la valiosa copa que el diario A B C ha puesto a disposición de esta Liga.

Se admitirán inscripciones hasta el día 12 de agosto próximo. La solicitud de inscripción debe venir acompañada de una comunicación del Secretario del club solicitante; una lista de los jugadores y la suma de \$ 10; además, debe cada club acreditar un delegado ante la Liga el cual comparecerá ante la misma las noches de sesiones, que se efectúan todos los martes a las 3 p. m. en la "Escuela García Flamenco".

EL SECRETARIO.

Apartado Postal N° 1202.

EL GRAN PARTIDO DE FUTBOL DE MAÑANA EN EL ESTADIO ENTRE LA GIMNASTICA Y EL HEREDIANO

Para mañana tenemos un muy día del campeonato nacional de fútbol. En primeras divisiones jugarán a las diez de la mañana la Gimnástica y el Herediano en el Estadio. Se trata de uno de los mejores partidos de la temporada y promete resultar sensacional. En segundas se enfrentarán: Alajuelense y La Libertad en Alajuela; Herediano y México en Heredia.

# HECHOS Y NO PALABRAS

Demostración real de una de las múltiples ventajas que se obtienen fumando los deliciosos cigarrillos

## Lucky Strike y Old Gold

### Resultado de Nuestro Ultimo Concurso

en combinación con la Lotería del Asilo Chapuí del 20 de Julio de 1930

- 1.—Premio, No. 1116 con C 1,500.00 en efectivo, favorecido el señor MARIO MARRER, de San José.
- 2.—Premio, No. 1147 con C 750.00, favorecida la señorita OFELIA RODRIGUEZ, de San José.



Los únicos cigarrillos que por su venta de billones en el mundo entero permiten obsequios de esta magnitud.

## Fumando

## LUCKY STRIKE

- Y -

## OLD GOLD

## Puede Ud. ser Feliz.

# 0-0-0 NUESTRA SOCIEDAD 0-0-0

**aL Virgen de los Angeles.**  
 Con ser hoy el día de la Virgen de los Angeles y llevar este sagrado nombre muchas damas y señoritas a quienes ABC rinde tributo en toda ocasión, séanos permitido enviarles a todas ellas nuestra cariñosa salutación como un homenaje de admiración y respeto.

**Te en vísperas de boda**  
 Un encantador grupo de amigas preparan para el sábado próximo un te de lino en honor de la bella y hermosa prometida señorita Violeta Maduro con motivo de su próximo enlace. A ese homenaje gozamos unimos reverentes.

**Del exterior.**  
 Ha regresado a esta capital de un viaje de estudio por el viaje con tanto la estimable señorita Elena Soto Quirós, a quien ofrecemos nuestro respeto y estimación muy distinguidas.  
 De Europa ha regresado el licenciado don Julio Curdián después de varios meses de ausencia.  
 De Panamá retornó ayer don Santiago Durán Escalante.  
 Del mismo lugar y a donde había ido en viaje de propaganda comercial, regresó también don Alfredo Sasso, quien se muestra muy complacido de sus gestiones.  
 De los Estados Unidos, regresó al país doña Anita Huete de Sáenz.

Han regresado de su gira comercial trayendo verdaderas novedades para su tienda el Chic de Paris, los esposos don Paul Breaud y doña Odile Mangel, a quienes presentamos nuestro atento saludo de bienvenida.  
 Sale para Europa a ingresar en un convento de monjas la estimable señorita Claudia Carrillo Castro. Por muy noble y abnegada que sea esta misión, este apostolado siempre impresiona saber que una bella flor abandona el mundo para penetrar de por vida en el claustro de la espiritualidad. Nos no se le aparte.

**Mejoran.**  
 Van resultando muy satisfactorios los resultados obtenidos en las operaciones de las estimables damas doña Adela Esquivel de Peñalta, doña Carmen Esquivel de Robert y doña María Escalante de Toledo, quienes mejoran notablemente.

Estante bien en su quebranta da salud está el doctor don Solón Núñez.

**Enfermos**  
 Continúa delicada de salud doña Lidia Chavarría de Brealey, Hacemos votos porque restablezca.

—El estado de salud del licenciado don Jorge Tristán Fernández es de cuidado. Deseamos que recupere su salud perdida.  
 —Por completo restablecida se encuentra la estimable señora doña Isabel E. de Sáenz lo que celebramos.  
 —Ha estado delicado de salud nuestro buen amigo y colaborador don Jorge Escalante Fernández.  
 —La estimable señora doña Mariana F. viuda de Gutiérrez continúa bastante delicada de salud.  
 —Son nuestros deseos que mejore.  
 —Se encuentra delicada de salud la señorita Esperanza Bien.  
 —Restablecida se encuentra la estimable señorita Mery Agullar

—Para Cartago partió don Jesús Alfaro.  
 —Regresó del Rodeo en donde permaneció por varios días la señora doña Caridad Castro de Bien.  
 —De Turricares regresó don Arturo Serrano Bonilla.  
 —Entre nosotros se encuentra D. Macario Valverde.  
 —De Atenas regresó el licenciado don León Cortés.  
 —En San Francisco de Dos Ríos estudiaron el secretario de educación don Ricardo Fournier y el señor Gobernador.

**Onomástico.**  
 Celebra hoy su onomástico la simpática señorita Angélica Rodríguez A. Con tal motivo nos permitimos saludarla muy cariñosamente.  
 Si Usted desea mejorar, acostúmbrase a comprar sólo bombillos EDISON-MAZDA. De venta donde, "EL GATO NEGRO" calle 8a. Avenida 9-11

**LOTERIA**  
**del Asilo Chapuí**  
**PLAN PARA EL SORTEO DEL 3 DE AGOSTO DE 1930**  
 Emisión de 10.000 billetes, numerados del 1.001 al 11.000 a razón de € 20 cada uno divididos en vigésimos, a € 1 el vigésimo  
 Valor en premios: € 126.000

## ORTIZ

(JOYERO CHIC)

### Vea sus Vitrinas



## EL SRIO. DE EDUCACION ESTUDIA IMPORTANTES PROYECTOS DE REORGANIZACION PARA EL AÑO PROXIMO

El secretario de educación pública licenciado don Ricardo Fournier estudia importantes proyectos de reorganización de algunas dependencias de su secretaría y servicios de educación.

quellos edificios para escuelas que se principaron y tuvieron que suspenderse por la falta de fondos.

El señor Fournier ha tomado con todo empeño lo relacionado a educación dedicándose de lleno a las diferentes actividades de esa secretaría.

**AVISO**

Para el despacho de correspondencia y trabajos de mecanografía, llame usted a Carlos Fernández Mora al teléfono N.º 2954. Larga práctica y experiencia. Precios módicos.

Esos nuevos planes entrarán en vigencia desde el año próximo para el nuevo curso lectivo.  
 De todo ello, el diligente funcionario guarda reserva.  
 Entre sus empeños, está el de la construcción de edificios escolares; al menos por el momento, la terminación de los trabajos de a-

1 premio mayor de € 50.000  
 2 premio de € 10.000  
 3 premio de € 2.000  
 4 premio de € 1.000  
 11 premios de € 500  
 88 premios de € 200  
 10 aproximaciones al primer premio (5 anteriores y 5 posteriores) de € 200 cada una  
 10 aproximaciones al segundo premio (5 anteriores y 5 posteriores) de € 100 cada una  
 99 terminaciones a las dos últimas cifras del primer premio de € 100 cada una  
 900 terminaciones a la última cifra del primer premio de € 30 cada una  
 1122 premios Valor € 126.000

## COMPAÑIA NACIONAL DE ELECTRICIDAD

### SECCION TELEFONICA

Se avisa a los señores Profesionales (Abogados, Médicos, Ingenieros, Dentistas) que, a contarse desde el 1o. de julio de 1930 la Compañía rebaja voluntariamente la tarifa del servicio de oficinas profesionales a DIEZ COLONES POR MES (teléfonos de pared) en San José, Heredia y Alajuela, y a QUINCE COLONES POR MES en Limón y Puntarenas, o sea el mismo precio de los teléfonos para servicio doméstico.

Si usted desea facilitar el pago de sus cuentas y ser desahogado con prontitud, sírvase presentarnos el recibo del mes anterior para que sirva de referencia.

Este ruego se hace también para el pago de servicios eléctricos.

## EL DIRECTOR GRAL. DE CAMINOS ELABORA UN PLAN DE TRABAJO Y UN PRESUPUESTO PARA LA TERMINACION DE LA CARRETERA RIO GRANDE - SAN RAMON

El director general de caminos don Manuel Antonio Viquez, que acompañó al secretario de fomento en su gira por algunos cantones de la provincia de Alajuela, elaborará un plan de trabajo y un presupuesto sobre la terminación de los trabajos de la carretera Río Grande - San Ramón.  
 Ese proyecto del señor Ingeniero Viquez servirá de norma al secretario de fomento para disponer to

do lo concerniente a fin de que aquella obra se prosiga.  
 El señor Licenciado Cortés está empeñado en la recaudación de esos trabajos y ofreció a los vecinos de aquellas ciudades que se llevarán a cabo hasta dejar terminada la carretera que vendrá a beneficiar a varios cantones de la provincia de Alajuela.  
 Es seguro que en este mes se proceda de nuevo a los trabajos en dicha sección.

## El proyecto de la Secretaría de Salubridad para reorganizar el servicio de medicaturas de pueblo lo conocerá la Facultad de Medicina SE LE PIDE QUE LO ESTUDIE Y SUGIERA LAS REFORMAS QUE ESTIME CONVENIENTES

Está listo el proyecto del secretario de salubridad para reorganizar los servicios de medicaturas de pueblo y jefaturas de sanidad de todo el país.  
 Ese proyecto lo conocerá la facultad de medicina en su sesión del martes. Lo remita a ella el doctor Núñez con el fin de que los señores médicos lo estudien y surjan las reformas que esti.

Para aprobar en definitiva esa reorganización el secretario de salubridad tomará muy en cuenta las sugerencias de la facultad dicha. Lo que él quiere es que la organización resulte lo más efectiva posible y que las medicaturas del pueblo y jefaturas de sanidad presten cada día más eficientes servicios.

# Otro concurso internacional de belleza para elegir a "Miss Universo"

## EL PELIGRO COMUNISTA EN BOLIVIA

AREQUIPA, 2. — El general Kundt, ex-director de la policía boliviana, regresó a ésta, después de dos días de permanencia en Arequipa, hospedándose en casa de su compatriota Adolfo Gunther. Kund negase a hacer declaraciones, pero se ha sabido que

se propone salir, probablemente mañana, para Alemania, en donde publicará un libro relatando los recientes sucesos políticos de Bolivia, a la cual considera próxima a sufrir las consecuencias del comunismo.

mundo en el cual esperar mejorar el record establecido por el Graf Zeppelin. Su aeroplano fue bautizado con el nombre de "City of New York". El itinerario que se proponen seguir es el siguiente: Harbor Grace, Baldoncel, Berlin, Moscú, Novosibirsk, Chita, Khabarovsk, Petropavlovsk, Chingnik, Alaska, Spokane, Seattle y Chicago.

Calor y tempestades en Marruecos

CASABLANCA, 2.— Las regiones occidentales de Marruecos y comarcas cercanas están sufriendo los efectos de una terrible ola de calor, el más intenso sentido desde hace diez años. Casi todos, los rios y pozos se han secado.

Se va despejando el horizonte en las relaciones franco-italianas

PARIS, 2.— El conde Mazzoni entregó a Tardieu un mensaje de Mussolini concebido en estos términos: "Os hago presente mi agradecimiento por vuestro cordial discurso de Nancy". En di-

cho discurso Tardieu se refirió a los terremotos de Italia, manifestando el pesar que en Francia han causado los daños y víctimas ocasionados por dichos movimientos en "aquella gran nación amiga del sur".

El mercado de café neoyorquino

NUEVA YORK, 2.—El mercado de café estuvo inactivo durante la semana. Los precios han permanecido bajos.

Conferencia industrial alemana

BERLIN, 2.— Bruening ha invitado a los representantes de las principales industrias alemanas a una conferencia para tra-

tar de reducir los precios de sus artículos.

La prensa francesa rinde homenaje a don Manuel María de Peralta

PARIS, 2.— La Legación de Costa Rica continúa recibiendo manifestaciones de condolencia por el fallecimiento del ministro señor Peralta. La prensa parisiense rinde hoy homenaje al extinto, elogiando su cultura y el vigor de su mentalidad.

## RENUNCIA EL MINISTRO DE HACIENDA PERUANO

LIMA, 2. — El ministro de hacienda Manuel G. Masías ha renunciado su cargo, para presentarse como candidato a senador

por el departamento de Madre de Dios. —Informáse que será reemplazado por el ingeniero Fernando Fuchs, actualmente senador.

Nuevo director de correos en Guatemala.

GUATEMALA, 2. — El licenciado José Mayorga, recién llegado de Nueva Orleans, en donde desempeñó largos años el consulado de este país, ha sido nombrado director general de correos.

La compañía nacional de aviación ha rebajado sus tarifas con el fin de intensificar el tráfico aéreo.

Periodistas americanos llegan a Guatemala.

GUATEMALA, 2. — Se encuentran desde ayer en esta ciudad seiscientos y cinco periodistas norteamericanos, en su mayoría de Chicago y Nueva Orleans, quienes vienen en viaje de paseo. —Hospédanse en el hotel Palace, en donde anoche les fue ofrecido un banquete.

### HUNDIMIENTO

MELILLA, 2. —En el poblado de Benibuidr hundiéndose una cueva, muriendo quince mujeres y un hombre, todos de raza mora, que se ocupaban en extraer arcilla.

### Las inundaciones en Japón

TOKIO, 2.— Quince personas han perecido y de otras muchas

se ignora el paradero, a consecuencia de las inundaciones en las regiones, centrales de Japón, causadas por las lluvias torrenciales. Miles de casas han sido destruidas o seriamente dañadas. Los caminos están intranstitables.

### Declaraciones de un ex-rey de Egipto

AIX-LES-BAINS, 2. —Abrás Helmi, ex-rey de Egipto, destronado durante la guerra mundial, ha declarado a la United Press que por primera vez su país y la Gran Bretaña están tratando en un pie de igualdad, manifestando su esperanza de que la Gran Bretaña haga justicia a las aspiraciones del pueblo egipcio. El ex-monarca rehúso hacer comentarios sobre los informes de que él ha enviado cinco millones de francos al comité Wald y sobre su supuesta ingerencia en la actual política egipcia.

### Un intento de vuelo alrededor del mundo

Roosevelt Field, Nueva York, 2.— John Henry Mears y Henry J. Brown usando un aeroplano Lockheed-Vega, salieron a las 6 y 40 a. m. para Harbor Grace, Terranova, en la primera etapa de un vuelo alrededor del

## Un destroyer americano sale para China

MANILA, 2.— El destroyer americano PECOS harecido ordenes para salir hacia Shanghai para proteger a los ciudadanos

americanos residentes en la provincia de Kiang, con motivo de las actividades de los comunistas.

No compren sus Camisas o ropa interior sin visitar antes EL GALLO ORO



ADVERTIMOS A LOS CONSUMIDORES DE LAS FAMOSAS NAVAJAS DE AFEITAR

## "SOUPLEX"

QUE SOLAMENTE SON LAS LEGITIMAS LAS QUE OSTENTAN EN EL PAQUETE UN

SELLO ROJO QUE DICE "UNICOS

DISTRIBUIDORES CASTRO & QUESADA

ESTAS HOJAS SON LAS UNICAS DE CUYA INSUPERABLE CALIDAD RESPONDEMOS

APARTADO 1189 SAN JOSE TELEFONO 3275

## ES MUY POSIBLE QUE A NUESTRA LEGACION EN PARIS VAYA EL EX - PDTE. ACOSTA

Por más que resulta prematuro hablar de esas cosas, como ya un diario de la mañana dió nombres al parecer tomados en la casa presidencial, hoy hemos podido constatar que el candidato de mayores probabilidades para ocupar nuestra legación en París, es el ex-presidente don Julio Acosta para quien hay grandes simpatías en las alturas y cuenta con el apoyo general de sus compatriotas.

bueno en el concepto público, pues de los hombres preparados y de capacidades para ocupar tan alta posición, pocos igualan a este caballero, por la entereza de su carácter, por el patriotismo de que ha sabido dar pruebas y además por haber ocupado ya el más alto puesto de la república.

De confirmarse la anterior noticia, creemos que con ser acertado paso ganaría mucho el go-

Nos ha complacido tanto esta noticia que la damos, sin reservas y con el mejor deseo de que tome cuerpo en las esferas oficiales.

## SE ENCUENTRA ENFERMO EL SECRETARIO DE SALUBRIDAD PUBLICA

Desde hace dos días se encuentra enfermo el secretario de salubridad pública doctor don Solón Ríos; hacemos votos porque restablezca por completo el muy estimado. Ello lo ha obligado a no concurrir a su despacho desde hace varios días.

Ya ayer el estado de salud del doctor Núñez era más satisfactorio; hacemos votos porque restablezca por completo el muy estimado galeno y apreciado funcionario.

## Reparación de Muebles de Junco

ESTAMOS EN CONDICIONES DE REPARAR CUALQUIER CLASE DE MUEBLES DE MIMBRE QUE SE NOS TRAIGA

## TRABAJO GARANTIZADO

## Fábrica CONFORT NACIONAL

TELEFONO 2238

## PIZA e HIJOS

PROPIETARIOS

# Mañana se juegan los preliminares por la copa A. B. C.

Los aficionados al base ball tendrán mañana indudablemente una mañana de grandes emociones. Pocas veces como ahora se ha despertado una entusiasmo tan grande por el base ball, entusiasmo aumentado, si se quiere, con el principio de las eliminatorias patrocinadas por el A. B. C. a cuyo esfuerzo, respaldado por la buena voluntad de la Liga Nacional de Base ball y de los capitanes de los respectivos clubs, se debe esta temporada de gran base ball, que se inaugura ya, jugándose mañana los preliminares, para determinar cuales son los dos equipos que deben enfrentarse el diez de agosto, en curso, en el primer partido por la copa A. B. C.

Tal como lo hemos anunciado mañana se enfrentarán en un soberbio juego de exhibición los cuatro equipos josefinos, para elegir los vencedores en ambos encuentros, se enfrentan el diez de agosto en el primer juego de la eliminatoria. Tendrán, por tanto, una oportunidad de presentarse dos juegos movidos y por tanto tan emocionantes. Por este juego de cinco innings, los jugadores contendientes entrarán al campo con todo coraje dispuestos a romper el cerco que se le ha hecho subir hasta un número inimaginable.

Mañana es el homenajeado por sus colegas, el Goldsmith, y éste espera que esta manifestación de simpatía por el equipo campeón redunde en beneficios positivos, para el deporte que haciendo a un lado pequeñas de todo género y de mantenido caballería y altísimos sentimientos, sin recalcas, ante bien, unido en gaceta camadería, los equipos vencedores y los nuevos participantes en la Liga van a congregarse en la Plaza Viquez para festejar debidamente al Goldsmith, como campeón de 1930.

Mañana se los entregará a los jugadores del Goldsmith el trofeo conquistado en magnífica forma se jugarán las partidas de exhibición, que hemos anunciado, en la siguiente forma:

### Packard contra Real

El Real está dispuesto a volver por sus perdidos laureles, arrebatados brillantemente por el Packard, en el reciente encuentro del domingo pasado y con este objeto mañana presentará un cuadro formidable, con el cual confía demostrar su fortaleza y sus muchas probabilidades para catalogarse como vencedor en la eliminatoria.

El Real presentará los siguientes jugadores: Shor stop, Almanza; pitcher, Aguilar; catcher, Acevedo; primera base, Marcello; segunda, Amador; tercera, Sandoval; primer fielder, Mr. Rey; center fielder, Quezada; tercer fielder, Castro, Supientes Obale y Ramirez.

El cuadro es magnifico según tenemos entendido por las veces que hemos visto jugar y hará una hermosa exhibición de base ball, mañana.

El Packard por su parte presentará el mismo cuadro que el domingo mantuvo en raya a los jugadores del Real, en la siguiente forma: Shor stop, Mendive; pitcher, Diego Masís; catcher, Rivera; primera base, León; segunda, Tullo Masís; tercer, Castillo; primer fielder, V. Balbino; center, Morales, tercer fielder, Masís Miguel.

Los del Packard han practicado bastante y están dispuestos a mantener mañana la supremacía conquistada en los dos últimos encuentros en que han derrotado con un alto score al Goldsmith y al Real. Veremos mañana si son capaces de mantenerse en el primer puesto.

A los muchachos del Real les recordamos que el juego del Packard es sumamente peligroso, "explosivo" de momento coge coraje, bastante y hace en un inning, tres, cuatro o cinco carreras, y después se calma la "furia". Cuando sus bateadores empiezan a "pegar", como electrizados por el entusiasmo, todos los que van al "leño" pegan.

### Goldsmith contra Cleveland

Anque será mañana los homenajeados los campeones, no por eso dejarán de jugar, para mostrar al público, lo que pueden y lo que son. Por tal razón mañana tendremos también un encuentro interesante, también de cinco innings entre el Goldsmith y el Cleveland. Sabemos nosotros que Baradin el pitcher del Cleveland se ha estado entrenando cuidadosamente con su catcher Muñoz y por consiguiente no dejarán de darle trabajo al Goldsmith, mañana, en el día de su fiesta. La bola de Baradin ha sido siempre un enigma para los bateadores del Goldsmith y puede ser que mañana, demuestre ese "agritto" lo que puede en el box.

El Goldsmith, que practica con el Packard en la plaza Viquez, enfrentará mañana al club rival el siguiente cuadro, en el cual funda sus mejores esperanzas para el campeonato. Short stop, Calderón; pitcher, Tovar; catcher, Salas; primera base, Gutiérrez; segunda, Picado Luis; tercera, Abarcá; primer fielder, Romilio Picado; center fielder, Padilla; tercer fielder, Jenkins.

Sabemos que Tovar se ha estado entrenando durante la semana y por consiguiente su "control" está perfecto con Salas. Por lo demás, el cuadro del Goldsmith es de sobra conocido por el público y todos sabemos lo que puede hacer en un momento de peligro. Sus bateadores son seguros.

### Advertencia final

Rogamos muy atentamente a todos los capitanes de los equipos presentarse con sus jugadores antes de las nueve de la mañana, en el campo de plaza Viquez, a fin de poder tomar las fotografías de los cuatro equipos. Si llegan después de esa hora, habrá que dejar ese requisito para otra ocasión.

El Cleveland, que se ha reforzado al reorganizarse, gracias al entusiasmo de don Juan Rafael Herradura, quien ha sido un fanático del base ball, presentará un cuadro competente, a pesar de lo que digan muchos que creen que es el equipo débil de la temporada. Hay que recordar que no hay enemigo pequeño, y ya tendrán oportunidad los espectadores mañana de presenciar los esfuerzos de los del Goldsmith por batarle la bola a Baradin.

El Cleveland, presentará el siguiente cuadro: Shor stop, Fonsaca (a) Palito; pitcher, Baradin; catcher, Muñoz; primera base, Chacón; segunda, Peña; tercera, Apóstegui; primer fielder, Lascatez; center fielder, Herradura; tercer fielder, Burgos. Son buenos elementos todos los de este cuadro y mañana harán un buen papel frente a los campeones. Queremos jugar con entusiasmo, nos han dicho, para quitarle al público esa mala impresión que tiene de nosotros y que ya nos consideran eliminados, antes de empezar los juegos. Mañana verán los entusiasmas del base ball, lo que puede el Cleveland, frente a un equipo de gran pujanza como es el Goldsmith.

Todo promete, pues, mañana una magnífica mañana deportiva, en la cual podrá el aficionado presenciar cuatro estilos de juego diferentes: El Real estuvo agresivo en el campo; el Goldsmith, sereno, que no pierde nunca la cohesión y la armonía; el Packard, que hace equipos bravos en un momento dado y sigue después en reposo, y el Cleveland, que juega a la defensiva con gran tesón.

HOME

## EXPERIMENTARON UNA ALZA LOS PRECIOS DE NUESTRO CAFE EN LOS MERCADOS DE LONDRES EL PRECIO DE TERMINO MEDIO FUE DE 109 CHELINES

Una grata noticia recibida esta mañana cablegráficamente por nuestro gobierno. — Las cotizaciones de nuestro café en los mercados de Londres, durante esta semana, resultaron superiores a las de anteriores.

El término medio de precio de ese café fué de ciento nueve chelines el saco. Como se sabrá en semanas anteriores ese precio había sido de noventa y dos chelines. El alza fué de diez y siete chelines.

Se ofreció al mercado muy poca cantidad pero la venta en proporción fué bastante buena.

El despacho oficial anuncia que el mercado se reabrirá hasta el doce del corriente mes. En la semana próxima, pues, no habrá cotizaciones en los mercados de Londres.

Los despachos particulares registran más o menos las mismas informaciones que las oficiales.

## United Fruit Company

NUEVA YORK

NUEVA ORLEANS

Servicio semanal con los vapores "ULUA", "TOLOA", "CALAMARES" y "PASTORES". Llegan a Limón los Jueves por la mañana procedentes de Nueva York via Habana y Cristóbal. Salen los Sábados por la tarde tocando en Cristóbal y en la Habana.

Servicio quincenal con los vapores CASTILLA, TELA e IRIONA. Llegan a Limón el día martes en la mañana con procedencia de Nueva Orleans via Puerto Colombia y Cristóbal. Llegan a Limón el día martes en la mañana con procedencia de Nueva Orleans via Boca del Toro y Cristóbal. Salen los Miércoles por la tarde para Nueva Orleans.

### INGLATERRA

Servicio quincenal con los vapores "CARARE", "CAVINA" y "ARIGUANI". Llegan a Puerto Limón los Jueves por la mañana proceden

tes de Avonmouth, via Barbados, Trinidad y Cristóbal y partirán de Limón para Avonmouth via Kingston los Viernes por la tarde.

Fácil conexión en-Cristóbal con los vapores METAPAN, SIXAOLA, SANTA MARTA y ZACAPA, para los pasajeros que dirijan a Cartagena, Puerto Colombia y Santa Marta.

Las oficinas de la United Fruit Company en Limón y los sub-agentes en San José, señores Sasso & Pirie, Suces., pueden dar los informes que les sean solicitados en relación con los servicios de pasajeros y carga.

Abril 4 de 1930.

M. M. MARSH

Administrador.

## EL PRESIDENTE DE FRANCIA ENVIO POR CABLE SU CONDOLENCIA AL DE COSTA RICA POR LA MUERTE DEL MARQUES DE PERALTA

El presidente Doumergue de Francia envió al presidente de la república Heneided González Viquez un expersivo mensaje de pesar con motivo del fallecimiento del marqués de Peralta. Ese mensaje cablegráfico fué recibido hoy en esta capital. Dice que el marqués de Peralta supo conquistarse la estima de todos y que con él se van todos sus sentimientos.

También se recibieron hoy en la secretaría de relaciones exteriores otros despachos de condolencia, que se suman a los recibidos durante el día de ayer.

Entre los recibidos hoy figuran varios de legaciones de otros países en Francia, del canciller de la legación de Italia en esta capital y de nuestro cónsul general en Sevilla.

## AVISO RELAMPAGO

Se ruega al dueño del apartado No. 1198 indicar a la dirección de este diario en donde se puede ver el piano que desea vender o alquilar, pues hay una persona interesada en ello.

## ENCUESTA PARA LOS AFICIONADOS AL BASE - BALL CON MOTIVO DE LAS PROXIMAS ELIMINATORIAS POR LA COPA A. B. C.

- CUAL cree usted, que será el Club ganador?
  - CUAL será el jugador que hará mayor número de "Home-runs"?
  - CUAL de los jugadores metará mayor número de carreras?
  - CUAL será el "pitcher" que estroqueará más bateadores?
- HABRA cuatro interesantes premios.—Llene usted este cupón con letra clara y envíelo a la dirección de A B C.—En otro lugar publicamos la forma en que se distribuirán los premios obsequiados por el "Centro de Sport".

## Bicicletas RALEIGH THE ALL-STEEL BICYCLE

FUERTES, LIVIANAS, ELEGANTES. LAS VENCEDORAS EN TODOS LOS EVENTOS. USADAS POR LOS CICLISTAS DE EXPERIENCIA

# "ALTAMENTE PATRIOTICA ES LA LABOR DE LOS DIP. VILLAFRANCA, CHAVERRI Y GUTIERREZ ROSS EN EL CONGRESO" NOS MANIFIESTA EL LIDER OBRERO D. J. R. JIMENEZ

Desde los comienzos de la crisis, nosotros hemos venido trabajando en el sentido de que las clases trabajadoras, principalmente, puedan extender sus opiniones y con tal motivo A B C le ha abierto las puertas de su rotativo verpetino a todos los obreros más capacitados y preparados para que en una o en otra forma manifestaran sus ideas en el sentido de mejorar o por lo menos en el de conjurar hasta donde sea posible la mala situación por que atraviesa el país. Los obreros son los que mayormente se encuentran afectados con la falta de trabajo. Dia por dia, tanto en los talleres del gobierno como en los de empresas particulares se despiden gran número de trabajadores los cuales salen de su trabajo con el salario limitado para cubrir los gastos que ya tenían hechos durante la semana y como es natural comprender, el estado que les queda para atender las necesidades verdaderas es ridiculo hasta cierto punto.

A las columnas de nuestro vesperino hemos traído las opiniones más autorizadas de diferentes personas las cuales han manifestado su parecer con respecto a los distintos problemas que hoy día Costa Rica está resolviendo en una forma que venga a favorecer a todos.

Pues bien, en el afán de oír por sus propios labios las declaraciones de los obreros llamados en estos momentos a opinar, uno de nuestros redactores solicitó del obrero caballeroso don Juan R. Jiménez que afeitado por completo de la política sólo aspira por el bienestar de su patria, su opinión autorizada acerca de los diferentes problemas a que antes nos hemos referido.

El señor Jiménez, con estas cercaradas palabras nos manifestó lo siguiente:

"Por los periódicos me he enterado de los brillantes discursos de los señores diputados Villafranca, Gutiérrez, Ross y Chaverri, pronunciados en la cámara con motivo de la discusión de los contratos bananeros. Para serle a usted sincero, le diré que me han gustado mucho, sobre todo en lo que manifiestan con respecto a la necesidad imperiosa de proceder a estudiar con todo empeño este delicado problema del cual depende en su mayor parte el futuro económico de la república. Los señores diputados a que antes me he referido son verdaderos patriotas, pues en estos momentos ellos en forma desinteresada-

**LA CRISIS ACTUAL SE CONJURARIA INMEDIATAMENTE CON LA APROBACION DE LOS CONTRATOS BANANEROS. ES ALARMANTE LA CIFRA DE LOS TRABAJADORES QUE HOY DIA SE ENCUENTRAN EN LA MISERIA DEBIDO AL CAPRICHOS DE UNOS CUANTOS COSTARRICENSES QUE SE LLAMAN "NACIONALISTAS". EL GOBIERNO DEBE TOMAR CARTAS EN EL ASUNTO Y EVITAR QUE PEREZCAN DE HAMBRE TANTOS OBREROS QUE DEBIDO A LA MALA SITUACION NO TIENEN PAN QUE LLEVAR A SUS HOGARES. LA LABOR REALIZADA POR A B C ES DIGNA DE LA LAPLAUSO Y DEL ESTIMULO DE LAS CLASES TRABAJADORAS"**

da están procurando conjurar la mala situación que atravesamos todos los costarricenses. La United Fruit Company es una compañía que viene bajando desde hace muchos años en Costa Rica y tratando bien a sus empleados. No hay ningún derecho para obstaculizarla en sus empeños, máxime si se trata de capitales extranjeros, que como lo han dicho ya otras personas que han declarado en el A B C, vienen a traer-nos prosperidad y engrandecimiento. Yo he sido siempre partidario del capital extranjero. Aquí en Costa Rica tenemos capitalistas que no han hecho otra cosa que desempeñar el papel de agiotistas; jamás se les ha ocurrido exponer sus dineros en la formación de empresas o industrias nacionales. Preferen ponerlo a circular en préstamos sobre hipotecas y otras cosas que les dá una ganancia del ciento por ciento. Esta no es manera de ayudarnos a nosotros los obreros. Lo que necesitamos ahora es que el capital venga a mover empresas y que tanta gente que se encuentra sin trabajo encuentre ocupación.

Uno de los problemas más serios que tiene el país que resolver es sin duda alguna el problema de los sin trabajo. Conozco de muchos hogares de obreros que se encuentran en la miseria debido a la falta de ocupación. Si esta no se resuelve inmediatamente esta pobre gente tendrá forzosamente que perecer de hambre. El gobierno debe poner mucha atención a este asunto, pues a estas horas no se han tomado medidas para salvar a estas familias de la miseria.

Tanto mis compañeros como el que habla hemos estado atentos a las publicaciones que A B C ha venido haciendo desde un principio con respecto a las modificaciones que han sufrido los contratos bananeros por parte de las distintas comi-

siones dictaminadoras del congreso y sinceramente le diré que nos han parecido muy favorables para el país. Además los señores diputados que han formado parte en esas comisiones son tan patriotas y costarricenses como nosotros; ellos habrán tenido el buen cuidado de estudiar atentamente y detenidamente este asunto que reviste suma gravedad, pues de la aprobación de dichos contratos depende que la situación mejore o se empeore. Las ventajas que han obtenido los miembros de dichas comisiones han sido del agrado de la mayoría de los costarricenses. Por qué temer a la United Fruit Company si esta compañía manifiesta cumplir fielmente cada una de las obligaciones estipuladas en las contrataciones bananeras? La United es una empresa muy seria y poderosa de la zona Atlántica. A ella se le debe, casi su puede decir el adelantado de nuestro puerto Limón.

Lo que pasa en Costa Rica es que se han formado grupos de individuos que no han podido transigir con la compañía frutera, y entonces han cogido el nacionalismo, un nacionalismo mal comprendido y fruto de un desprecio y un odio hacia la United que por ser una compañía seria no se ha prestado a ofrecer a estos individuos las golterías que han querido obligar que se les dé, o es otra la labor que han hecho por la prensa y en hojas sueltas estos malos costarricenses que por un pequeño tison al país en la miseria y camino a la bancarrota y a nosotros los trabajadores honrados pereciendo de hambre en Costa Rica en estos momentos necesita del capital extranjero porque es el único capital valiente que se arriesga a jugar con grandes empresas e industrias. No le temen a la pérdida porque los hombres que lo dirigen son gente preparada y de una muy clara visión. Se puede decir en una palabra,

que esos capitales extranjeros son los que nos proporcionan nuestros medios de vida.

En la América del Sur, por lo que leí en el reportaje del Licenciado don Raúl Gudián, la mayor parte de los capitales invertidos en empresas son extranjeros. Se ve que pasa lo mismo en esos países con respecto al capital nacional. Por eso es que Buenos Aires es una capital tan importante; el no hubieran capitales extranjeros esta ciudad, hoy día es la capital de América, no sería tan conocida en el mundo y no la visitarían los turistas como lo hacen.

He visto que con sólo el hecho de que se rumora en el público que los contratos bananeros serán aprobados en el congreso, la confianza ha vuelto a renacer. Si no, la prueba del señor Zonta al facilitar al gobierno el millón de colones, y las operaciones que están haciendo ya los Bancos de Costa Rica e Internacional. Esto es lo que necesita el país, confianza y más confianza, y solamente vuelve con la aprobación de los contratos bananeros porque así en esta forma, la United Fruit Company mueve sus depósitos que tiene en los diferentes ban-

cos de la capital y del extranjero. De esto estoy convencido. Como lo dije anteriormente, es la forma de conjurar en su mayor parte la mala situación por que atravesamos.

Para darse una idea de lo eficiente de la situación no hay más que interrogar a los obreros que asisten a las sesiones del congreso. Ellos les dirán a ustedes el interés tan grande que tienen porque los señores diputados aprueben las contrataciones bananeras. Cada uno tiene una historia triste que contar a los periodistas: creo que hasta se podría escribir un libro acerca de esta miseria que hoy envuelve los hogares de muchos trabajadores.

La labor que A B C realiza en favor de nuestra clase es digna de aplauso. Cada uno de mis compañeros en Alajuela espera ansioso la llegada de su periódico para enterarse de los sucesos de la capital y de lo que opinan los costarricenses honrados con respecto a todos los problemas delicados que tenemos por resolver. Sigui así que muy pronto llegará A B C a ocupar el lugar prominente en el periodismo nacional.

El señor Jiménez nos hablaba con mucho entusiasmo y nuestro redactor le pudo notar en su cara la satisfacción que sentía por que publicáramos fielmente sus declaraciones.

Antes de despedirme de él, nos suplicó mucho que no dejaríamos una sola de sus palabras sin mencionar en el reportaje. Gustosamente cumplimos con los deseos de nuestro interlocutor y hoy damos a nuestros amables lectores las impresiones que recibimos del líder obrero señor Jiménez, las cuales le agradeceremos mucho por ser ellas sinceras y bien sentidas.

## LA BOTICA

LE DEMANDA A UD. OTRO GASTO ENORME EN LAS RECETAS o TONICOS.

20 % DE DESCUENTO

le corresponde a Ud. como suscriptor del "A B C",

presentado su recibo al día como suscriptor de nuestro vesperino y con la correspondiente receta del médico del diario,

### Doctor MARIANO PADILLA

CONSULTORIO: Esquina opuesta a la Botica Francesa. LAS HORAS DE CONSULTA SERAN:

De 1.30 a 2.30 p. m.

De 8.30 a 9.30 p. m.

De la única manera que le atenderán es teniendo su recibo pagado anticipado de nuestra suscripción "A B C" es el primer rotativo que implanta en Centro América este servicio para sus suscritores, usado por los grandes diarios extranjeros.

## UN NUEVO BARRIO

Se han puesto de acuerdo todos los habitantes de las casas de la Cruz Roja con el fin de bautizar con el nombre de Iglesias Flores, a este barrio que es ya bastante numeroso. Esto lo hacen con un estímulo al diputa-

do licenciado don Pedro Yglesias Flores, el cual se ha interesado mucho en favor de ellos. Anoche estuvieron varios obreros en su casa de habitación a visitarlo y notificarle del acuerdo que habían tomado entre ellos.

# VINAGRE

# LA TRICOPILIA

## Mejor vinagre por menos precio

Para personas que sabe apreciar su salud y cuidar su bolsillo

## De Venta en todas partes

SASSO HNOS. Distribuidores Exclusivos

# Frontón Jai - Alai

SABADO 2 DE AGOSTO DE 1930 — Noche a las 8.30

GRANDIOSA FUNCION DE MODA!

PRIMER PARTIDO A 25 TANTOS

Blancos: ECHABURO - ARRIONDO :- Azules Ugarte-Iriondo  
1º, 2º y 3º QUINIELA  
1. Piedra - 2. Castro 3. Arriñondo 4. Iriondo  
5 Echaburo 6. Ugarte.

SEGUNDO PARTIDO A 35 TANTOS

Blanco: Maguregui - Arrate. Azules: Manjarrés - Olavarrieta  
4a. y 5a. QUINIELA  
1. Piedra. 2. Castro. 3. Maguregui. 4. Arrate  
5. Manjarrés. 6. Olavarrieta

Precios: Palco ₡ 8.00 — Asiento ₡ 1.50  
Luneta ₡ 1.00 — Señoras ₡ 0.50 Luneta

**YA ESTAN CASI AGOTADAS LAS LOCALIDADES DEL TEATRO VARIEDADES PARA EL SENCIONAL ESTRENO DE MAÑANA: LA MELODIA DE BROADWAY, SUPER PRODUCCION SONORA, MUSICALIZADA, PARLANTE, CANTADA Y BAILADA DE LA METRO GOLDWYN MAYER, CON LOS POPULARES Y CELEBRES ARTISTAS DE LA PANTALLA, ANITA PAGE, BESSIE LOVE Y CHARLES KING**

Para las personas que pueden apreciar, con verdadera delectación artística, una buena obra cinematográfica, el anuncio del estreno de La Melodia de Broadway, mañana en el Teatro Variedades, debe llenarlos de satisfacción y anticipado deleite. Y no puede ser de otra manera

que así. Se trata, nada menos, que de la mejor película parlante producida en 1929, de una extraordinaria super producción de la Metro Goldwyn Mayer, con sus mejores artistas, Anita Page, Bessie Love y Charles King. Es una super producción de gran lujo y de inusitado esplendor. Tiene escenas de gran espectáculo de la vida teatral y nocturna de Broadway; escenas a colores, con las mujeres más bellas de los teatros norteamericanos, que desfilan en la pantalla mostrando la desnuda opulencia de sus cuerpos esculturales; canciones populares, del más delicado y exquisito sentimentalismo, como Broadway Melody (La melodia de Broadway) you were meant for me (Tu eres mía) and the wedding of the painted doll (El casamiento de la muñeca); un argumento intenso y dramático, que deja en el ánimo de los espectadores una huella imborrable, una emoción que perdura y que vuelve, tenaz, a la memoria como el recuerdo de un placer pasado...

Es casi un deber moral para usted proporcionarle a su familia el intenso deleite que se experimenta viendo y oyendo esta obra maestra de la moderna cinematografía parlante.

## TEATRO Variedades

Con el mejor y más moderno aparato Parlante R. C. A. PHOPHONE

SABADO 2 de AGOSTO

A las 3 :- A las 6.45 y a las 8.30

Tres Exhibiciones Última Oportunidad Adiós a Costa Rica La película de los grandes llenos

### EL PAGANO

cantada por el galán Ramón Novarr ENTRADA ... 50 céntimos

Mañana :- Por fin :- El mejor Estreno del Año Suntuosa producción dramática

### LA MELODIA DE BROADWAY

Sonora :- Musicada :- Cantada y Bailada :-

Ya quedan pocas localidades para este gigantesco Estreno

### AMERICA

SABADO 2 de AGOSTO Solamente a las 7 :- Gran final de la serie francesa

### EL JUDIO ERRANTE

Mujeres y niños 25 cts. Hombres 50 cts.

# "EL FUTURO COMERCIAL ENTRE COSTA RICA Y PANAMA ES VERDADERAMENTE ALAGADOR"

"El comercio de Panamá desea importar legumbres de Cartago". Traigo un saludo del ministro americano Mr. Davis para los costarricenses--- nos dice don Alfredo Sasso R., llegado ayer de su jira comercial a la vecina Republica

Desde ayer se encuentra nuevamente entre nosotros don Alfredo Sasso R. presidente de la cámara de comercio del país, y que hace varios días partió a Panamá con el fin de ver la manera de llevar a la realidad la intensificación comercial entre Panamá y Costa Rica.

El señor Sasso viene lleno de optimismo de su visita a esa república, piéndonos que declaró, ramos muy en especial sus agradecimientos a los prestigiosos miembros de la cámara de comercio de Panamá y Colón, como así mismo a las numerosas personas que le agazajaron espléndidamente, abriendo las puertas de sus principales centros aristocráticos.

"Traigo también -- nos dice el señor Sasso -- un saludo cordial para todos los buenos amigos de Costa Rica, que son muchos, de Mr. Davis, ex-ministro de norteamérica en ésta y actual representante diplomático de su patria en Panamá. El señor Davis tuvo deferencias especiales para conmigo, que me honra soberanamente, y de este culto diplomático ofra ses halagadoras para mi patria. El me ayudó con su valiosa influencia a conocer muchos comerciantes fuertes de ese país, con el fin de que mi misión de acercamiento comercial se llevara a efecto.

"En este sentido -- sigue el señor Sasso -- puedo decirles que mis modestos conocimientos y esfuerzos, han sido coronados por un éxito que si no ha sido del primer momento efectivos, nos aseguran para el mañana una verdadero movimiento comercial entre estas repúblicas hermanas. Desde luego, yo pude colocar grandes partidas de jalea Tropicilla y de algunos otros artículos que lleva representación directa.

"Me han solicitado conocidos comerciantes precios y demás detalles de varios artículos costarricenses q' encontrarían en esa amplia acogida. A este respecto pedi yo que ellos me remitieran cartas en este sentido con el fin de poner en conocimiento de nuestros comerciantes productores.

"Actualmente se importa de Nueva Orleans, grandes partidas de legumbres para Panamá, siendo probable, que estas sean llevadas desde Cartago, siempre que los precios estén en relación con el que actualmente se importa, y que además los fletes no entorpez

can estas negociaciones. Yo creo que de realizarse esta exportación, registrará gran importancia para ambos países, y muy en especial para la provincia de Cartago. En este sentido estoy dispuesto a cooperar en todo lo que esta rama del comercio signifique, con el fin de que se lleve a la práctica y nuestras relaciones con Panamá se estrechen por medios de vínculos sólidos y que sirvan para un mejor entendimiento para la sincera amistad que debe existir entre ambos.

Yo espero, que los comerciantes de Costa Rica, me envíen los datos de sus artículos para a mi vez remitirlos a la cámara de comercio de Panamá.

En breve recibirá también datos y muestras de artículos panameños que forzosamente tiene q' tener en este país un buen mercado".

Terminamos la interesante conversación con el señor Sasso, no sin antes agradecerle sus importantes declaraciones.

## LA LIGA DE CRUCES ROJAS ENVIA UN MENSAJE DE CONDOLENCIA POR LA MUERTE DE DON MANUEL MARIA PERALTA

La Liga de sociedades de la Cruz Roja, organización internacional a la que pertenecen todas las Cruzes Rojas del mundo, y cuya sede está en París, envió ayer a la Cruz Roja Costarricense el siguiente mensaje: -- "Profundamente entristecidos nos asociamos al duelo por el fallecimiento del

Marqués de Peralta, quien como miembro del consejo de gobernadores de la Liga de Sociedades de la Cruz Roja prestó siempre a ésta su inteligente y leal colaboración".

La Cruz Roja contestó ayer mismo dicho mensaje agradeciendo la condolencia de la Liga.

## COMO HAN DE DISTRIBUIRSE LOS PREMIOS DE NUESTRA ENCUESTA DE BASE - BALL

EL PRIMER PREMIO se rifará entre los concursantes que acierten exactamente a las cuatro preguntas que hacemos en nuestro cupón.

EL SEGUNDO PREMIO entre los que acierten en tres de esas preguntas.

Y el TERCER PREMIO se rifará entre los que acierten en dos de las preguntas, rifándose cinco suscripciones gratis de A B C entre los que siquiera acierten en una de las preguntas.

## MAÑANA TENDRAN UNA ASAMBLEA GENERAL LOS FARMACEUTICOS

Mañana a las dos de la tarde tendrán una asamblea general los

farmacéuticos del colegio de farmacia.

Esa reunión ha sido convocada para que la asamblea decida en la actitud asumida por la directiva del colegio ante la apelación del doctor don Miguel Angel Velásquez, que resulta favorablemente por el ejecutivo, lo que da margen para que el apelante pueda regentar su botica, pero en cambio -- según la tesis del colegio -- la dicha resolución venga a afectar las leyes en vigencia que impiden que un farmacéutico no incorpore a su botica regentada boticas o botiquines.

La directiva lo que persigue con la asamblea de mañana es que los señores farmacéuticos la acuerpen decididamente en su actitud y así la campaña en contra de la resolución gubernativa de mejores resultados. Se ha encarecido la mayor asistencia a la asamblea.

"Este mundo es un fandango y el que no lo baila un tonto" POR ESO NO DEBE USTED OLVIDAR QUE

Hoy Sábado y mañana Domingo EN EL POPULAR Y ALEGRE

# CLUB VENUS

(antiguo local del Infierno)

Pasará un rato muy agradable bailando a los dulces acordes de la orquesta del profesor don Paco Alvarado

NUESTRO LEMA ES: ORDEN -- MORALIDAD Y RESPETO

EDISON MAZDA, quiere decir luz superior, inigualada. Puede comprarlos donde "LA ASTURIANA" calle 4a. Avenida 5a.